

souvenir, l'abbé Bruchési s'acquitta de toutes ses fonctions avec un rare bonheur, avec une heureuse fécondité d'apostolat.

Mais son mérite lui réservait, avant peu, une sphère d'action supérieure. Connaissant la grande valeur du jeune prêtre, l'archevêque de Québec, feu le cardinal Taschereau sollicita de son collègue de Montréal la faveur de pouvoir amener l'abbé Bruchési à Québec, comme professeur à l'Université Laval. C'était une couple d'années après le retour de Rome. Dans la vieille cité de Champlain, le jeune professeur universitaire trouva de brillants succès, en rapport avec ses mérites et propres à le mettre encore bien davantage en lumière. Non-seulement ses leçons à l'Université, mais ses sermons et ses conférences lui eurent acquis bien vite la plus enviable réputation de savoir, d'éloquence et de vertu.

Deux années, cependant, du travail ardu auquel s'était livré l'abbé Bruchési, à Québec, avaient suffi à épuiser ses forces et rendre chancelante sa santé. Il dut se résoudre à quitter ses chères études, se séparer des chauds et dévoués amis qu'il s'était su faire, et partir en Europe, afin d'y chercher le repos et la distraction pendant quelques mois. Au nombre de ces amis qui le virent partir avec le plus grand chagrin était l'abbé Bégin d'alors, avec qui il avait noué de fortes attaches d'affection, et qui se trouve aujourd'hui son collègue dans l'épiscopat, sur le siège métropolitain de Québec. S. G. Mgr. Bégin, l'ami de cœur de Mgr. Bruchési, a été choisi par celui-ci pour son prélat consécrateur, en août 1897.

En Europe : France, Espagne, Suisse, Italie, l'abbé Bruchési, dont l'urbanité à toute épreuve eut toujours tant d'attrance, lia de nouveau de fortes et honorables amitiés. Il retrouva surtout la santé qu'il avait failli perdre, et après une douzaine de mois d'absence, il revenait à Montréal, disposé comme jamais à poursuivre la tâche apostolique.

Cette fois, Mgr. Fabre voulut l'attacher à sa personne. Il le fit entrer presque immédiatement à l'évêché, pour en faire bientôt après l'un des chanoines de son chapitre métropoli-